
ACTA CD Xll-2016 

La sesión número CD Xll-2016 del Consejo Directivo de la Dirección del Fondo de Desarrollo Productivo 
(FONDEPRO), celebrada en San Salvador, en el Hotel lntercontlnental, se Inició a las doce horas del dla 
veinticinco de noviembre de dos mil dieciséis. Asistieron, Merlin Alejandrina Barrera López, Vicemlnlstra 
de Comercio e Industria y Presidenta del Consejo Directivo por delegación del Ministro de Economfa, José 
Alfonso Laínez Martrnez, Reina Elizabeth Ourán de Alvarado y Carlos Abrahám Rodríguez Parada, 
representantes del sector privado actuando a titulo personal; Claudia Ellzabeth Sequelra Campos, 
Directora del Fondo (sin voto), en carácter de Secretarla Ejecutiva del Consejo. Como Invitados asistieron: 
Yax Antonio Canossa Humberstone, Director de Innovación y Calidad, Verónica Elena Macada Artiga, 
Gerente técnico MIPYME y Ricardo Antonio Hemández Pérez, jurídico, ambos de FONDEPRO. 

Punto 1 
La sesión se Inició con la bienvenida de la Vicemlnistra Barrera a los miembros del Consejo Directivo y su 
agradecimiento por estar nuevamente apoyando al Fondo con su trabajo. 

La Vicemlnistra Barrera cedió la palabra a la Licenciada Sequelra, quien como primer punto expuso la 
agenda a desarrollar en esta sesión. 

Punto 11 
Se invitó a ingresar al Licenciado Alejandro Panameño de ·la Dirección de Innovación y Calidad (DICA) 
quien junto al Ingeniero Yax Canossa expusieron al Consejo Directivo Información sobre el desarrollo del 
concurso INNOVATICS 12016. 

El Licenciado Panameño expuso como se desarrollaron los pasos previos a la evaluación del concurso, 
el proceso de selección a través de un Comité Técnico y el Comité Evaluador del FONDEPRO, la 
participación de instituciones patrocinadoras y algunas consideraciones especiales que han dotado de 
funcionalidad al concurso. 

Expuestas las generales del concurso, presentó el detalle de las iniciativas que el Comité Evaluador del 
FONDEPRO eligió como ganadoras y los montos de las mismas. 
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Dichas Iniciativas se detallan en el siguiente cuadro: 
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Best Producción 

Sístema de integración. 
Satélite Software, S.A. de administrativa v. � $ 31 "7B4•40
c.v. producdón textiles(SIAP ' 

Expertlai S.A. DECV." 

Elmer Alexander Amaya 
Solls 

TEXTILES) 

1 
PériWéri Subscriptiow 

• 1
Plataforma Tecnofóska de: 

.. 

s: 32,500.00 

People Analytics y 
estimación.de demanda de S

32,500.00 

mano de obra 
1 

1 

� ror�· 

'S· 5,000.00 $41,67S:.Olt 

$. 5,000.00 • S 36,784.40 $4,097.60 $40,882.00' 

s 5,000.00, , $. 37�00.00 Sri,330.0 $114,830.00 

$ 5,000.00 $ 37,500.00 S s;oso.oo $42,550.00 

$149,2.SUO $90,652.6· $239,937.00 

El Consejo Directivo expresó su acuerdo en ratificar las 4 iniciativas presentadas por un monto de aporte 

del Fondo de $149,284.40 dólares. 

Punto 111 

Se Invitó a Ingresar al Licenciado José Antonio Ugarte, de la Dirección de Innovación y Calidad (DICA) y 

al Ingeniero Raymundo Flores del Consejo Nacional de Energl� (CNE), quienes expusieron al Consejo 

Directivo 5 proyectos del Premio Nacional de Eficiencia Energética en su categorla Mejor Propuesta de 

Proyecto de Eficiencia Energética - Empresa Manufactura (PPEE-EM), que han superado las fases 

previas de evaluación, y que se presentan para ratificación este dla. 

A esos efectos, se expuso como se desarrollaron las etapas de evaluación del concurso y se presentó el 

detalle de las iniciativas finales elegidas por el Comité Evaluador del FONDEPRO, dichas iniciativas se 

detallan en el siguiente cuadro: 

Empresa Postulanta % de Ahorro Energético Rentabilidad de la Inversión-

(kw/h) 

J RAUL RIVERA, S.A. DE C.V. 89% 57.57 
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TRANSFERENCIAS- 45% 44.58 
TECNOLÓGICAS 
AGROINOUSTRIALES, S.A. DF 
c.v. 4 ..... 

LE.CAFÉ.S:A. DEC.V. 

PRODUCTOS Tl;CNOLÓGICOS, 7% 33.07 
S.A. DEC.V. 

INVERSIONES ANTHONYS, S.A I
OEC.V. 

El Consejo Directivo revisó el cumplimiento de los objetivos de la Convocatoria, encontrando que aunque 
algunas Iniciativas cumpllan con los criterios de elegibilidad establecidos, al analizar los resultados desde 
el punto de vista estratégico, el porcentaje de ahorro energético de los proyectos de las empresas LE 
CAFÉ S.A. de C.V.; INVERSIONES ANTHONYS, S.A. de C.V. y PROTECNO S.A. de C.V., era demasiado 
bajo, por lo que los beneficios son mínimos en relación al uso de los fondos públlcos a otorgar. 

Adicionalmente, el Consejo Directivo observó que no es conveniente apoyar a empresas que ya han sido 
beneficiarlas del Fondo y que aún mantienen iniciativas en ejecución. Esto es aplicable a las empresas LE 
CAFÉ S.A. de C.V. y PROTECNO S.A. de C.V. Por lo anterior, el Consejo Directivo solicitó regular en las 

• próximas bases de concursos, que las empresas que apliquen a los concursos no deberán tener otras
Iniciativas que no estén cerradas.

Por otra parte al revisar las actividades que se establecieron como elegibles en los proyectos, se pudo
observar que las empresas optaron únicamente por actividades de sustitución de luminarias o Iluminación

,;. 

eficiente, por lo que el Consejo Directivo consideró que para la próxima convocatoria se establezca un
porcentaje máximo para dicha actividad, y en caso de incorporarse este tipo de medidas, deberán ser parte

-"" 
//l-7f 

de un grupo de acciones complementarias que logren impactos sustanciales en el área productiva. ¿,;,.r fV �

Por lo antes expuesto, el Consejo Directivo procedió a ratificar como ganadores del Premio Nacional de
Eficiencia Energética a las empresas J RAUL RIVERA, S.A. de C.V. y TRANSFERENCI
TECNOLÓGICAS AGROINDUSTRIALES, S.A. de C.V., cuyos montos aprobados se resumen en el
siguiente cuadro:

Página 3 de 8 



·-

• •  .:.-- -· ·-- - .'r'J - -�� ..... 
- -

EMPRESA 
Aporte - Aporte

Total Proyecto Puntaje· Final 
FONDEPRO Empresa:

.$6,093.75 __ $2,031.25 $8,125.00 84.30 

RANSFERENCIAS 

ECNOLÓGICAS 
o 

GROINDUSTRIALES, S.A. DE $16,529.28 $5,509.76 $22,039.04 83.73 

c.v.

Nota: J. Raul Rivera se evaluó en Comité Evaluador por un monto de aporte FONDEPRO de $5,392.70 

dólares, sin embargo el CNE notificó que le hablan restado dos veces el IVA, por lo que ahora se presenta 

el monto correcto. 

Punto IV 

La Licenciada Claudia Sequeira expuso al Consejo Directivo dos proyectos de ventanilla abierta que fueron 

observados en la sesión CD X-2016, que corresponden a las empresas RUBIK SOLUTIONS, S.A. DE C.V. 

y ENCURTIDOS LUPITA S.A. DE C.V. _ ---------·---·- _____ _ 

Para el caso de la primera empresa se tienen los siguientes datos: 

RUBIK' l�clón del pracaso de corta
SOLUTIONS S.A. di

, 8 ��� P
1
��.� fof1a

de
lecl���t 

INDMDU'u GOES 2016 60.00%
oec v as ,�,� -s y =ex" ...... l,Nn ""' • � . a Honduras y Guatemala 

Innovación y $107,603.75 $55,862.25. $51,741.50 
tecnologla 1 

Tal como fue solicitado por el Consejo Directivo, se consultó con el empresario y aumentó las ventas 

incrementales establecidas como indicadores de éxito en su proyecto, en las lfneas de productos de 

Plegadizo Impreso y Bases Laminadas Impresas por un monto de $116,276.64 dólares de abril a diciembre 

del 2017, de las cuales $73,093.92 son locales y $43,182.72 son de exportación, y ventas incrementales 

de $198,475.00 para el 2018, de las cuales $132,245.00 son ventas locales y $66,230.00 son de 

exportación. 

En resumen, las modificaciones realizadas al Indicador fueron para el año 2017, en la venta de exportación 

de $14,252.96 y la venta local de $24,505.92, lo que aumentó la venta total en 50% con respecto al 

indicador anterior. Para el año 2018, se elevó la venta de exportación en $18,000.00 dólares, lo que 
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aumentó la venta total en 10% respecto al indicador anterior. Asimismo, el nuevo periodo de ejecución de 

Expuestos los cambios y nuevos indicadores, el Consejo Directivo decidió ratificar dicha iniciativa según 
se detalla en el cuadro anterior:-

Analizada la presentación del primer caso, la Licenciada Claudia Sequelra procedió a presentar el 
Proyecto de la empresa ENCURTIDOS LUPITA S.A. DE C.V., y dio a conocer Información del proyecto 
entre la que se detalló lo siguiente: 

COnsolldaddl1 811,el mercado locel e I 
EHCURTIDOSt idclo'.eda eportedones a OPA's 
LUMA S.A. DE . meciante al Qll1Plimlento da INDIVIDUAL 

C.V. paramitros dt calidad en los procesos , 
da molido y CXX'lbd da calidad.. 

TAIWAN 
2016 60.00% Calidad 

En sesión CD X-2016 se deicidio que la empresa debla explicar mejor el alcance del sistema de 
trazabllldad que se Incluye en su proyecto. 

A ese respecto, se planteó que el software a Implementar es un sistema de control Interno para poder 
rastrear las materias primas utilizadas en la fabricación de un producto, o rastrear el producto terminado 
que contenía cierta materia prima. 

Se expuso la forma de selección del proveedor, configuración del sistema, equipo para la implementación 
y la estrategia de implementación. · 

Expuesta la Información sollcitada, el Consejo Directivo decidió ratificar dicha Iniciativa según se detalla 
en el cuadro anterior. 

Punto V 

La Licenciada Claudia Sequeira procedió a exponer el cuadro de proyectos que Ingresaron por la 
modalidad de ventanilla abierta y que fueron aprobados por el Comité Evaluador de FONDEPRO, siendo ,. � 
tres los proyectos a presentar. /IV V

Se Invitó a Ingresar a la reunión a la Licenciada Erika Ehlerman, Ejecutiva de Promoción de FONDEPRO, 
) {\ quien expuso al Consejo Directivo las generales del proyecto de GRUPO RAZEL S.A. de C.V. y dio a 

r¡.K conocer lnfonnaclón del proyecto entre la que se delalló lo siguiente: 

� � 

• 
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60.00% calJdad $106,968.06 $55,182.38' $51,785:68 

.... 

La iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuestos. 

Finalizada la exposición del primer caso, la Licenciada Ehlerman presentó al Consejo Directivo las 

generales del proyecto de la empresa HEALTHCO S.A DE C.V. y dio a conocer Información del proyecto 

entre la que se detalló lo siguiente: 

n tecnologlca p _ 
lento da Buenas Préct! 

Manufactura segün· al Informe 3 

' :� :el i:�: ,::id� INDMDUAL BID 2016 75.001' CaRdad $108.281.69 $54,925:75 $53,355.94
al fortalecinlento de· venia 

les y penetración al mercado d 
ouston. Estados Unidos. 

La iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuestos. 

El último caso presentado corresponde a la empresa INDUSTRIAS BELLI S.A DE C.V., del que se dio a 

conocer la siguiente información del proyecto: 

INDUSTRIAS 
BELLI, S.A. DE 

c.v.

ortaledmlento del mercado local 
e Centroamérica mediante la 
opción de tecnología en el proces 
fabricación de perfiles. de dual INDIVIDUAL TAIWAN 2016 

ra cortinas metállcas y accione 
mardales estratégicas e 
uatemala Honduras 
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El Consejo Directivo ratificó el apoyo a este proyecto en los términos antes expuestos, dando por concluida 
-d¡a ratificación de iniciativas ingrei;ada� por ventanilla ;�lertaj ; ··:!.: � =�--=- ::.. 

- Punto vi- -- --...-=. 

La Licenciada Claudia Sequeira solicitó al Consejo Directivo la Ratificación de-1 Proyecto del Programa
_.. I! 

para apoyar a la con�erslón de la Industria Química Farmacéutica.

El Proyecto presentado corresponde a la empresa MEDICAL PHARMA S.A. DE CV, del cual se dio a 
conocer la siguiente Información del proyecto: 

, PROGRAMA PARA N'OYM A LA 
CONVERSIÓN DELA INOUSTRIA QUIMtcA 
FARMACaJTICA Y- COSMÉTICA AATURAI.. 

MED!C"A.. �� �= 
PHARMA; SA DE ·11.014207 PRODUCTOS FARMAOOmCOS. INDMDUAL GOES 20111 25.om. Calidad $2�,327.111 

C.V. MEDICAMENTOS � USO HUMANO.
BUENAS PRACTICAS DE MANUFACTURA 
PARA LA INDUSTRIA FARMACc\JTICA,Y SU 
GUIADE VERIFICACION 

Dada la Información técnica y financiera presentada, el Consejo Directivo deliberó y acordó ratificar esta 
iniciativa según le permite el Instructivo desarrollado para este Programa, en los términos antes 
mencionados. 

Punto'VII 

La Licenciada Claudia Sequeira expuso una solicitud de autorización para prolongar el tiempo de 
ejecución hasta el año 2017 del Concurso NOVUS 2016, segunda parte. 

Explicó que al revisar la fecha del desembolso de la primera fase del concurso, se determinó que el Comité 
Evaluador del FONDEPRO podrfa evaluar la segunda parte del concurso NOVUS 2016 en la segunda 
quincena del mes de marzo 2017 aproximadamente. Esto implica que para la segunda parte del Concurso 

g 

NOVUS 2016 se estarán utilizando fondos GOES del 2017, por lo cual se requiere la autorización� ,,..1P?-_ 
Consejo Directivo para prolongar el tiempo de ejecución. 

- / V X::.:-
El Consejo Directivo aprobó la solicitud y por tanto se prolonga el tiempo para la ejecución del concurso. 

Punto VIII µ -

La Licenciada Claudia Sequelra expuso los datos de colocación de iniciativas al veinticuatro de noviemb; / �]· 
de dos mil dieciséis, mostrando los fondos que han sido colocados hasta la fecha. En ese sentido, 
mencionó que la ratificación de 5 proyectos de ventanilla abierta, 9 Iniciativas de la modalidad de 
concursos (4 de lnnovatics y 5 de Eficiencia Energética) y un caso del programa de apoyo a Industria 
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farmacéutica,. efectuadas en esta sesión, representan un monto de $500,872.45 dólares, que eleva la 

colocación real á $4,358,728 dólares. 
..,.-

Asimismo se Informó el monto colocado en la modalidad de FastTrack, que asciende a $106,623.02. Por 

otro lado, expuso que se ha desembolsado hasta el veinticuatro de noviembre de dos mil dieciséis la 

cantidad de $2,469,909.31. 

Los miembros del Consejo Directivo mostraron su satisfacción por los avances obtenidos a la fecha en la 

colocación de los recursos disponibles. 

Sin más puntos que tratar, se dio por terminada la sesión a las quince horas treinta minutos del df a 

veinticinco de noviembre de dos mil dieciséis 

Merlin Alejandrina
��) 

Reina Ell�th Durán de Alvarado
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